

# 1.500 euros de subida media a los jubilados

**El Ejecutivo sigue sin aprobar la reforma comprometida con la UE, aprueba un alza del 8,5% y prevé que el PIB crecerá más del 5%**

**DANIEL VIAÑA MADRID**

Pedro Sánchez presumió ayer de la buena evolución de la economía, y revisó al alza de manera muy sensible el crecimiento esperado para este año hasta «más allá del 5%». Destacó también que las pensiones, tras la aprobación del Consejo de Ministros, subirán un 8,5% y que las medidas del Ejecutivo han sido cruciales para la moderación de los precios. Pero lo que el presidente del Gobierno obvió es que la economía se ha frenado de manera notable y, muy importante, restó toda la importancia al hecho de que el Ejecutivo sigue sin aprobar la reforma de las pensiones que Bruselas exigía para antes de que acabe el año.

Esa medida es un compromiso del Gobierno con la Unión Europea y el desembolso de fondos europeos está directamente ligado con este hito. Sin embargo, Sánchez rechazó que el retraso en la reforma vaya a suponer un problema en la llegada de nuevas ayudas. «Estamos dialogando con los agentes sociales y también con los grupos parlamentarios. (...) Si hubiera algún retraso no hay ningún problema porque hay precedentes en cuanto al cobro de fondos europeos. Por ejemplo, el sistema de cotización de los trabajadores autónomos tuvo también un retraso de unas semanas y eso no supuso el freno del desembolso», apuntó Sánchez durante el habitual repaso anual a la situación económica.

La reforma que exige Bruselas, además, es la complicada, la que tiene que reforzar los recursos con los que cuenta el sistema. En la primera parte se acordó, por ejemplo, derogar el factor de sostenibilidad y ligar las prestaciones al IPC. La parte sencilla. Pero ahora es necesario tomar decisiones más traumáticas, que pasarán por elevar el periodo de cómputo.

Esta modificación es imprescindible dado que la nómina mensual



La vicepresidenta económica del Gobierno, Nadia Calviño, ayer. ALBERTO DI LOLLI

de las pensiones sigue con su imparable ascenso. Según los datos que también ayer publicó el Ministerio de Seguridad Social, la factura roza ya los 11.000 millones de euros mensuales. En la última década el desembolso se ha disparado en un 45%, y desde que Sánchez llegó a la Moncloa el incremento es de más del 20%.

Y las nuevas medidas no harán más que agudizar ese incremento, porque la subida del 8,5% exigirá un esfuerzo adicional de 13.600 millones. El propio Ministerio detalla que la mejora para una pensión de jubilación media será de «107 euros al mes o de 1.500 euros al año, y se situará en 1.367 euros mensuales». Prometer mejoras antes de asegurar los recursos. El departamento de José Luis Escrivá también apunta que «si se añade la subida del 15% de las pensiones no contributivas y del IMV», la cifra total de desembolso asciende a 14.500 millones.

Sobre el mencionado crecimiento superior al 5% que anunció el presidente, Sánchez basó la nueva estimación en la revisión al

alza de los trimestres pasados que el viernes acometió el Instituto Nacional de Estadística (INE). Ejercicio, por cierto, que se produce ya bajo el control total de la nueva presidenta del organismo, Elena Manzanera.

La nueva estimación oficial, en cualquier caso, es muy superior al 4,4% que hasta ahora preveía Economía y se antoja complicada de alcanzar. «La revisión de contabilidad nacional al elevar el crecimiento del primer y segundo trimestre va a elevar las previsiones de crecimiento pero es difícil que se llegue a superar el 5% ya que el tercer trimestre se revisó a la baja y este último trimestre el dinamismo va a ser muy moderado», explica a este periódico Gregorio Izquierdo, director general del Instituto de Estudios Económicos (IEE).

El *think tank* de la CEOE se caracteriza, entre otras cosas, por ser muy certero en sus previsiones de crecimiento, e Izquierdo fue además presidente del INE entre 2012 y 2018. Es, por lo tanto, una voz totalmente autorizada para valorar las previsiones oficiales.